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I. MUNICIPALIDAD DE SAN BERNARDO       
      SECRETARIA MUNICIPAL 

 
     
 CONCEJO MUNICIPAL 
 SESION EXTRAORDINARIA Nº 45 
 28 DE OCTUBRE DEL 2010 
 
 
 
 En San Bernardo, a 28 de octubre del año dos mil diez, siendo las 20:16 horas, se dio inicio a 
la Sesión Extraordinaria Nº 45, presidida por la Sra. Alcaldesa doña Nora Cuevas Contreras, y que 
contó con la asistencia de los siguientes Concejales: 
 
 
SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME 
SR.  LEONARDO SOTO FERRADA 
SR.  RICARDO RENCORET KLEIN 
SR.  SEBASTIAN ORREGO CISTERNAS 
SR.  JOSE SOTO SANDOVAL 
SRA. SONIA GONZALEZ ROMO 
SR.  LUIS NAVARRO ORMEÑO 
SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN 
 
 Actuó como Ministro de Fe el Secretario Municipal, Sr. Rodolfo Muñoz Castillo. 
 
TABLA
 

: 

1.- AUTORIZACION DE CONTRATACION DIRECTA SERVICIO DE MANTENCION DE 
SEMAFOROS, POR UN PLAZO DE 2 MESES. 

 
 
SRA. ALCALDESA En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión. 
  
1.- 

 

AUTORIZACION DE CONTRATACION DIRECTA SERVICIO DE MANTENCION 
DE SEMAFOROS, POR UN PLAZO DE 2 MESES. 

SRA. ALCALDESA Le voy la palabra al Director de Tránsito, que tiene una razón técnica, que 
fundamenta esta contratación directa. 
 
SR. ARRIAZA Bueno, buenas tardes, Sres. Concejales, los que todavía están presentes acá, y 
bueno, darles las disculpas por tener que hacer un nuevo concejo extraordinario, yo sé que están todos 
cansados y que se quieren ir, pero la justificación de esta nueva contratación directa va en el sentido de 
que las bases que aún siguen vigentes, de las bases técnicas del servicio de mantención de semáforos, 
que vienen del año 2006, están prácticamente, hoy día, con la tecnología actual, obsoletas. Por lo cual, 
si bien es cierto, se solicitó una contratación directa por 3 meses, y se entregaron las bases, en el 
transcurso del camino de estos 3 meses nos fuimos dando cuenta  que habían muchos ítemes que ya no 
corresponden a la actualidad de lo que va avanzando la tecnología.  
 
Es por ésto que quien les habla y el equipo de trabajo de la Dirección de Tránsito, tuvimos que estudiar 
nuevamente sobre estas tecnologías y, prácticamente, realizar un nuevo trabajo de unas bases técnicas 
que hoy día, prácticamente, se ajustan a lo que nosotros, por lo menos, planteamos, del servicio que 
nosotros queremos ostentar. 
 
Así es que, prácticamente, esa es la justificación, Sres. Concejales, las bases están listas para ser 
entregadas a la Secretaría de Planificación, solamente son estos dos meses, como para poder llevar un 



 2 

proceso relativamente tranquilo, una licitación pública y abierta. No es más que eso, nada más, 
Concejales. 
 
SRA. ALCALDESA Entonces, llamo a votar por la contratación directa de la mantención de 
semáforos.  Concejal. 
 
SR. VILLAVICENCIO Yo no tengo ningún problema en votar esta contratación directa, pero 
creo que es importante que el Director de Tránsito se junte con este Concejo Municipal, y explique 
más o menos en qué consiste, porque acá usted está pidiendo una prórroga, para contratar 
directamente por dos meses. 
 
SR. ARRIAZA No, no es una prórroga. 
 
SR. VILLAVICENCIO O sea, no estaban las bases, las estudiaron, ahora las bases están, se le 
va a entregar a SECPLA, ahí va a estar dos meses para ponerlas en curso. 
 
Entonces, yo creo que sería importante que usted, a lo mejor, en honor al tiempo, ahora no lo va a 
poder hacer, yo no tengo ningún problema en votar esta adjudicación directa, pero me gustaría conocer 
cuales son las bondades de esta nueva licitación, a qué aspectos tecnológicos usted se refiere, porque 
yo los semáforos los sigo viendo igual, salvo que en vez de la luz roja, ahora tiene unos numeritos, 
claro, por eso, a lo mejor, puede que tengan que cambiarse las bases de licitación, pero me gustaría, 
Alcaldesa, conocer una pequeña pincelada de esta nueva licitación. 
 
SR. ARRIAZA Solamente, Sr. Concejal, en términos de que el último semáforo que se 
encendió, que estuvo prácticamente tres años con bolsitas de plástico, fue la UOCT, con el Ministerio 
de Transportes, los que en el transcurso del tiempo fueron cambiando las reglas del juego en cuanto a 
las nuevas tecnologías a ocupar en los nuevos cruces semafóricos. Entonces, fue ahí en donde existió 
esa demora y, lógicamente, la UOCT exigió nuevas tecnologías, como por ejemplo, las líneas digitales, 
nuevas líneas digitales, que antes eran análogas, que ya están obsoletas, o sea, ningún semáforo en 
Chile hoy día se está aprobando con tecnología análoga, solamente con tecnología digital. 
 
Y así también está incluido el LED, que ya no son ampolletas, hoy día es LED, y así un montón de 
ítems que se van incorporando en estas nuevas tecnologías. Por una parte la tecnología LED es muy 
beneficiosa, si bien es cierto, a lo mejor, la inversión, en algún minuto, es un poquito alta, pero en lo 
que es el consumo de electricidad, eso nos beneficia a nosotros como Municipio. Más o menos, para 
allá va la cosa, Sr. Concejal. 
 
SRA. ALCALDESA ¿Entonces, votamos?. Se aprueba, entonces, por dos meses.  
 
ACUERDO Nº 667-10 “Se acuerda, por unanimidad de los Concejales asistentes, Srs. 

Sonia González R., Francisco Pereira R., Leonardo Soto F., José 
Soto F., Sebastián Orrego C., Sergio Villavicencio P., Ricardo 
Rencoret K., Luis Navarro O. y Sra. Alcaldesa, aprobar la 
autorización para la contratación directa por el período de dos 
meses el "Servicio de Mantención de Semáforos en la Comuna 
de San Bernardo”, 

 
Sin otro punto que tratar, terminamos la sesión. 
 
  Siendo las  20:25 horas, se levanta la sesión, firmando la presente acta, la Sra. 
Alcaldesa, los señores Concejales asistentes y el Ministro de Fe que autoriza. 
 
 
 
SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME   ................................................. 
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SR.  LEONARDO SOTO FERRADA    ................................................. 
 
 
SR.  RICARDO RENCORET KLEIN    ................................................. 
 
 
SR.  SEBASTIAN ORREGO CISTERNAS   ................................................. 
 
 
SR.  JOSE SOTO SANDOVAL    ................................................. 
 
 
SRA. SONIA GONZALEZ ROMO    ................................................. 
 
 
SR.  LUIS NAVARRO ORMEÑO    ................................................. 
 
 
SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN   ……………………………… 
 
 
 
 
        NORA CUEVAS CONTRERAS 
         ALCALDESA 
 
RODOLFO MUÑOZ CASTILLO 
   SECRETARIO MUNICIPAL 
          MINISTRO DE FE 


